

Communiqué:

EXPULSION DU PÉROU...

Le 2 février 1972 arrivait à Orly le P. Eugène Bourdon, en chemisette et en nus-pieds, sans aucun bagage, venant de Lima (Pérou).

Eugène BOURDON, originaire de Arbigny (Ain), était au service du diocèse de Huacho depuis janvier 1969. Aumônier rural de la région de Huaral, à 70 km au nord de Lima, il accompagnait à ce titre les problèmes de la réforme agraire, ce qui lui valut la méfiance et l'hostilité des grands propriétaires.

Fin 1970-début 1971, une grève de quatre mois des syndicats ruraux de la Hacienda Huando lui avait déjà valu des menaces d'expulsion. Mais l'intervention de Mgr Lorenzo Leon Alvarado, évêque de Huacho, avait permis d'y couper court.

Le 31 janvier dernier, suite à des dénonciations des grands propriétaires de la région, des agents de la P.I.P. (Policia de Investigacion del Peru) se présentèrent chez Eugène Bourdon. Il fut emmené discrètement, sans mandat d'arrêt, et gardé à vue pendant 24 heures à Lima. Sa carte de résident étranger lui fut retirée, et un faux certificat de vaccination anti-varicelle fourni par la Police. Sans procès d'expulsion, sans aucune explication, et sans possibilité aucune d'avertir qui que ce soit, il fut mis le 1er février suivant dans l'avion d'Air-France en direction de Paris.

Son arrestation et son expulsion sommaire coïncident avec l'arrestation de 45 syndicalistes dans le nord du pays.
